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Зима не хочет 
сдаваться

Засияло 
созвездие талантов

В Нижневартовском районе стартовала
районная эстафета «Созвездие 
талантов», посвящённая Году культуры.
Поселения района презентуют 
свои достижения в области культуры.

В пятницу национальное село Варьёган приня-
ло на своей территории творческий коллектив посёл-
ка Излучинск. Посёлку энергетиков есть, что пока-
зать, чем похвастать: вернисаж работ юных талан-
тов в области изобразительного искусства, состав-
ленный из произведений учащихся художественного
отделения детской школы искусств им. Александра
Ливна; коллекции кораблей мастера В. Ижболдина,
изделия из дерева Л. Степанова; картины худож-
ников Т. Даниленко, М. Шатковой, работы в техни-
ке граттаж, декупаж, квиллинг, выполненные народ-
ными умельцами.

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

После ранней оттепели в наши северные
края вернулась зима.

В выходные дни, 29 и 30 марта, в Югре потеп-
ления не ожидается. По информации Обь-
Иртышского управления по гидрометеорологии и
мониторингу окружающей среды, на территории
автономного округа будет облачно с прояснениями.
Местами пройдёт небольшой снег, в воскресенье
днём ожидается снег с дождём. Ветер восточный
умеренный, местами порывы до сильного. Темпера -
тура воздуха ночью до минус 7-12 градусов, при про-
яснениях до 20 градусов, днём столбик термомет-
ра поднимется в некоторых районах до плюс 2, а в
северных районах останется на минусовой отмет-
ке – здесь ожидается до минус 8.

Никак зима сдаваться не хочет. Но мы-то знаем,
всё равно весна победит.

Алёна ШЕСТАКОВА.

Безопасность прежде всего –
так считают не только сотрудники 
районной ГИБДД, но и местные 
церковнослужители. Они освятили 
территорию у Излучинского поста ГИБДД.

Перекрёсток, где находится этот пост, считается
наиболее опасным. Только за прошлый год здесь
произошло 17 дорожно-транспортных происше-
ствий с серьёзными последствиями. Теперь, надеют-
ся инспекторы, количество аварий станет меньше.
Несмотря на то, что пост недействующий, здесь
довольно часто дежурят патрульные машины,
обеспечивая безопасность дорожного движения.
Теперь этим занялись и священнослужители
Излучинского храма Николая Чудотворца. Отец Олег
прочитал молебен о путешествующих и окропил свя-
той водой участок автодороги. Для этого пришлось
временно остановить движение машин. Водители
отнеслись с пониманием к неожиданной пробке.
Ведь многие из них православные, и тоже, как и орга-
низаторы этого мероприятия, видят в нём смысл.

Телевидение Нижневартовского района.

наша безопасность

С Божьей помощью

Фото Елены ЕГОРОВОЙ, Марины ЗЕЛЕНСКОЙ, 
Ларисы МИХЕЕВОЙ, Натальи СТАБРОВОЙ, 

Александра СТРАБЫКИНА.



«Целостность всей конструк-
ции здания стала вызывать боль-
шие сомнения и опасения в без-
опасности, поэтому было принято
решение отремонтировать его, –
пояснил глава администрации
района Борис Саломатин. – Рас -
сматривалось два варианта реше-
ния поставленной задачи: не
закрывая комплекс, провести
отдельные ремонтные работы или
отремонтировать капитально.
Пошли по основательному пути». 

По техническому проекту за
полтора года строители должны
обустроить два бассейна для
взрослых и детей, расширить раз-
девалки, душевые кабины, сануз-
лы, проходы и проезды, чтобы
оздоравливаться могли и мало-
мобильные группы населения
Излучинска. А вместо привычной
финской сауны будет оборудова-
на турецкая баня. 

Проект предусматривает уси-
ление наружных стен здания,
ремонт кровли, проведение внут-
ренней отделки помещений, рекон-
струкцию лестниц, замену оконных
и дверных блоков и витражей.

Будет реконструирован тамбур
главного входа для свободного
доступа маломобильных групп
населения, установят вертикаль-
ные подъёмники в каждое отде-
ление (мужское и женское) и
лифт.

На сегодня ведутся демонтаж -
ные работы во внутренних поме-
щениях, а именно: разборка об -
лицовки стен, покрытия полов,
демонтаж стяжки пола, перегоро-
док, сантехнического, вентиля-
ционного и электрического обо-
рудований.

Директор ООО «Керама-сер-
вис» Дмитрий Шашкин рассказал
рабочей группе о выполненных
работах и планах на ближайшее
время:

– Работы ведём по графику.
Пока на внутренних работах за -
действованы двадцать два чело-
века. Ре шили уменьшить чашу
малого бассейна, рассчитанного
на двенадцать человек, из-за
перестройки входных групп. Будем
устанавливать специаль ный спуск
для маломобильных групп и обо-
рудовать проезд между стеной и
бортиком бассейна. Чаша бас-
сейна по техзаданию будет выпол-
нена из керамической плитки.
Оборудо вание заказали из Шве -
ции. Очис тные конструкции тоже
из Шве ции. Вентиляционное обо-
рудование планируется закупить
аналоговое, фирмы «Ровер», про-
изводства Германии. 

Каждый вторник проводится
оперативное совещание с руко-
водством УКСа. По инженерным
коммуникациям вопросов у нас не
возникает. Проект читаемый и
понятный. 

Свои паруса ВОК «Бриган тина»
поднимет 30 апреля 2015 года и
примет на борт всех желающих
оздоровиться.

В конце февраля новый краса-
вец детский сад прошёл первую
итоговую проверку. Специ алисты
из строительного надзора дали
высокую оценку выполненным
работам. 

И вновь новостройку посетил
глава администрации района
Борис Саломатин. Рабочую груп-
пу встретил и провёл по этажам
строящегося объекта руководи-
тель проекта, начальник участка
филиала ОАО «Мостострой-11»
«Строительное управление» Ан -
дрей Вербицкий:

– На сегодня здание сада гото-
во на восемьдесят пять процен-
тов. Стены подготовлены к покрас-
ке, выполнена черновая стяжка
полов. Витраж ная система, внут-
ренняя и наружная, будет запол-

нена в течение недели. Собираем
светильники и закрываем потол-
ки. 

На втором этаже ставятся две -
ри. Санузлы установлены. По -
жарная и вентиляционная систе-
мы подключены. Стро ительная
готовность и итоговая проверка
назна чены на конец апреля. Про -
цедура оформления прав собст-
венности будет проходить поряд-
ка двух месяцев. За это время
закончим благоустройство тер-
ритории, кругом будут зелёные
насаждения. Часть малых архи-
тектурных форм уже установлена.
А ос тальное будет собрано в тёп-
лое время года. Основные доро-
ги заасфальтированы, до рожки
будут выложены тротуарной плит-
кой. Обо рудование, мебель закуп-
лены на 100 процентов и нахо-
дятся в Тюмени. Мебель будет
поставляться по сле покраски стен.
И сразу же устанавливаться. 

Полная готовность объекта к
сдаче в эксплуатацию намечена
на июль. 

Начальник управления обра-
зования Маргарита Любо мир ская
отметила конкретные фак ты доб-
росовестного отношения строи-
телей к выполнению работ:

– Например, выступавшие над
раковинами водонагреватели
смотрелись не к месту, совсем не
эстетично. В течение недели ра -
бочие перенесли электрику, сис -
тему водоснабжения и зашили
всю конструкцию в короб. Причём
без всяких формальностей, писем
и предписаний. На лестничных
площадках не было освещения –
не предусмотрено по проекту.
Только обмолвились, и через не -
делю строители уже проштроби-
ли проводку и провели свет.

Комиссия отметила самое вы -
сокое отношение подрядчика к
строительству объекта.

Глава администрации района
высказал пожелание  применить
новые виды покрытий игровых
площадок, соответствующих нор-
мам и требованиям Роспотреб -
надзора. 

Итак, в июле новый детский сад
начнёт свою работу. Кто будет
трудиться в нём?

«Вопрос кадрового состава  но -
вого детского учреждения мы
начали решать в четвёртом квар-
тале прошлого года, – пояснил
Борис Саломатин. – Уже сфор-
мировано штатное расписание.
Есть кандидаты на все должно-
сти. Проблем с кадрами не будет.
На отдельные должности будем
проводить конкурс. Подавляющее
большинство кандидатур – жите-
ли Излучинска». Также Борис
Александрович отметил, что уч -
реждение не бу дет отдельным
юридическим лицом, оно войдёт
в организационно-правовую
структуру начальной школы.

С вводом нового детского сада
в очереди останутся только дети,
родившиеся в 2013 году. 

Александра ГребеНЩИКОВА.

Фото автора.
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Либо вы поднимитесь вверх на одну ступень сегодня, или соберитесь с силами,
чтобы подняться на эту ступень завтра.

Фридрих Ницше.ДЕНь ЗА ДНёМ

И расправит
«бригантина» паруса

Полтора месяца назад на карте Излучинска появилась
ещё одна строительная площадка. Подрядная
организация ООО «Керама-сервис» занимается
реконструкцией единственного в посёлке
водно-оздоровительного комплекса под звучным
названием «бригантина». 

рАбОчИе ПОеЗдКИ

СеМИНАр

В ЗАГС на… учёбу
В отделе ЗАГС администрации
Нижневартовского района состоялся
очередной ежегодный семинар для
специалистов администраций сельских
поселений района и городского
поселения Новоаганск, исполняющих
акты гражданского состояния. 

На семинаре обсуждены вопросы предостав-
ления государственной услуги по государственной
регистрации актов гражданского состояния орга-
нами ЗАГС муниципальных образований района,
обобщение практики, особенности регистрации
актов гражданского состояния с участием граждан
иностранных государств, обзор изменений, вне-
сённых в 2013 году в Федеральный закон от
15.11.1997 № 143-ФЗ «Об актах гражданского сос -
тояния». 

В заключение семинара специалисты имели воз-
можность применить полученные знания по рабо-
те в обновлённой версии программы «МАИС
ЗАГС» на практике.

Пресс-служба администрации
Нижневартовского района.

Всё это требует увеличения мощности и
качества работы инженерных сетей. Сейчас в
поселении началась модернизация канализа-
ционно-очистных сооружений. 

Посёлок с населением почти в 11 тысяч чело-
век обслуживают два очистных сооружения.
Здесь в огромных ёмкостях происходит очист-
ка канализационных стоков Новоаганска. С
помощью специальных микроэлементов нечи-
стоты преобразуются в мёртвый ил и чистую
воду. 

Ежемесячные проверки СЭС подтверждают,
что очистка происходит на должном уровне.
Однако необходимость в некоторых изменениях
всё же назрела.

По словам главы городского поселения Но -
воаганск Елены Поль, за последние 10 лет изме-
нилось само строительство, появились трёх-,
четырёхэтажные дома. Что соответственно и
внесло изменения, коррективы водоподачи и
водоотведения. Поскольку для того, чтобы вода
поднялась на 3, 4 этаж, необходимо большее
давление, а значит и объём воды увеличился.
Соответственно это отразилось и на водо-
очистке, и на водоотведении.

Мощность одного канализационно-очистного
сооружения – 600 кубометров в сутки. Это нема-
ло, но всё же недостаточно. Необходимо уста-
навливать дополнительное оборудование, за
счёт которого увеличится количество и качество
переработки жидких бытовых отходов. Здесь уже
приступили к работам, а именно – закупили
новые ёмкости. После обязательной процедуры –
пропарки – их установили на специально под-
готовленный фундамент.

Было принято решение установить дополни-
тельный биореактор, который поможет улучшить
качество очистки воды и увеличить пропускной
объём. На другом очистном сооружении также
ведутся работы. Готова площадка для разме-
щения нового оборудования. В скором времени
здесь появится и своё иловое поле.

Алёна НОВИК.

ЖКХ

Мощность
увеличим, воду

очистим
В районе с каждым годом вводят всё
больше жилья и социальных объектов.
В Новоаганске, например, строится
сразу несколько жилых домов,
а в начале марта в эксплуатацию
введено новое здание
общеобразовательной школы. 
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Ни одна ситуация не повторяется, и каждая ситуация требует иного решения.
Виктор ФраНкл.СЕЛьСКИй СХОД

Подрядчиком и инвестором строи-
тельства выступило ООО «Транс -
СтройМонтаж» под руководством Ри -
фа Сергина. Работы идут хорошим
темпом и вполне соответствуют сро-
кам договора.

– Мы уже построили первый этаж,
– пояснил Риф Аши рафович, – и пере-
ходим ко строительству второго. Все
материалы для проведения работ
закуплены, и задержек не предви-
дится. Дом строится из нового евро-
материала, который гарантирует, что
в квартирах будет сухо, и не появит-
ся грибок.

Следующим этапом рабочей поезд -
ки Бориса Алек сандровича стало про-
ведение приёма охтеурцев по личным
вопросам. Три человека обратились к
главе районной администрации с
вопросами о возможности выкупить
земельный участок, об устройстве на
практику студентки и о выделении
средств на ремонт веранды тружени-
ку тыла. 

Непосредственно сход гра ждан
начался с традиционного отчёта гла -
вы сельского поселения Ваховск. В
этом году впервые с докладом высту-
пила новоизбранная Анжелла Нефё -
дова. 

В состав сельского поселения вхо-
дят четыре населённых пункта –
Ваховск, Охтеурье, Колекъёган и Усть-
Колекъёган. В Охтеурье сегодня про-
живают сто девяносто две семьи,
общая численность населения села
составляет шестьсот двадцать два
человека. В минувшем году эта цифра
выросла на четырнадцать – столько
семей счастливо отметили рождение
детей.

В числе многочисленных обязан-
ностей, возложенных на сотрудников
поселковой администрации, большое
место занимает работа с гражданами,
подчеркнула Анжелла Викторовна.
Для этого главой сельского поселения
проводятся личные приёмы, в том
числе и в выездном режиме. Так, за
минувший год в Вахов скую адми-
нистрацию поступило сто пятьдесят
девять обращений – сто двадцать
восемь письменных и тридцать одно
в устной форме. Львиная доля обра-

щений пришлась на вопросы жилищ-
ные – пятьдесят  из них касались пре-
доставления отдельных квартир и
улучшения жилищных условий, и три-
дцать девять – эксплуатации и ремон-
та квартир в домах муниципального и
ведомственного жилого фонда. Ни
одно из обращений не осталось без
внимания, на все было либо дано
разъяснение, либо принято опреде-
лённое решение.

Одним из предприятий, которым
уделяется особо пристальное внима-
ние, стал Охтеурский центр тради-
ционных промыслов, учредителем
которого является администрация
Нижневартовского района. Только в
прошлом году в рамках долгосрочной
целевой программы «Развитие сель-

ского хозяйства на территории рай-
она» предприятию была выделена
субсидия в сумме 12 миллионов 620
тысяч рублей, причём один миллион
был перечислен в виде спонсорских
средств от одного из нефтяных пред-
приятий, остальная сумма переведе-
на из бюджета района.

Такие вложения дают вполне дей-
ственный результат – так, за прошлый
год поголовье чёрно-бурых лис вырос-
ло на 1469 особей, лис-огнёвок – на
19 голов, песцов вуалевых – на 48, а
соболей – на 3 особи. К сожалению,

пока нет особых достижений в разве -
дении клеточного соболя, но работа в
этом направлении продолжается
активно, и есть серьёзные основания
ожидать хороших результатов.

Не теряет своей актуальности тема
строительства. И надо сказать, что
сельское поселение Ваховск в этом
отношении удерживает одну из лиди-
рующих позиций. В ушедшем году
здесь улучшили жилищные условия 89
семей, шесть из которых проживают
в Охтеурье. Сегодня в списке оче-
редников числятся тридцать пять
охтеурских семей. И, как уже говори-
лось выше, их станет меньше со сда-
чей нового двенадцатиквартирного
дома. 

В этом году помимо глав поселений
с отчётом перед жителями выступали
и руководители муниципальных учреж-
дений – руководители служб ЖКХ,
директора школ, заведующие клуба-
ми. Они рассказывали о том, как про-
шёл год для их заведений. Так, напри-
мер, в Охтеурской средней школе в
прошлом году проходили обучение 98
детей, в числе которых 29 предста-
вителей коренных малочисленных
народов Се вера. Растёт качество ус -
певаемости – средний тес  товый балл
по русскому языку и математике у

охтеурских школьников выше, чем по
району в целом. В школе действуют
восемнадцать кружков и секций, кото-
рые посещают девяносто три про-
цента учеников. Большой популяр-
ностью пользуется пришкольный ла -
герь – в первой летней смене здесь
отдохнули порядка тридцати детей, во
второй – двадцать пять.

Стабильно работает и фельдшер-
ско-акушерский пункт. Сотрудниками
ФАПа проведена стопроцентная вак-
цинация детей в Охтеурье, проведено
более шести тысяч обследований на

разного рода оборудовании, ведётся
активная работа с инвалидами, кото-
рых в Охтеурье насчитывается три-
дцать два. Тридцать пять охтеурцев в
прошлом году получили возможность
поправить здоровье по санаторно-
курортным путёвкам, стабильно пос -
тавляются лекарства для 131 льгот-
ника.

Заслушав доклады выступавших,
перешли к вопросам жителей. Одна из
жительниц поинтересовалась порядком
сноса ветхого жилья: почему дома,
построенные относительно недавно,
подлежат сносу, а более старые строе-
ния нет?

– Есть определённый ре естр, в
соответствии с которым жильё при-
знают ветхим, – пояснила Анжелла
Викторовна. – Для этого создаются
межведомственные комиссии, которые
проводят обследование жилья и опре-
деляют его состояние. В соответ-
ствии с результатами обследования
выносится заключение о пригодности
или непригодности дома для даль-
нейшего проживания.

Спросили и о том, кто может рассчи -
тывать на получение жилья в Из -
лучинске. Глава сельского поселения
ответила, что переселиться в другое

поселение в пределах муниципаль-
ного образования могут те, кто являет-
ся собственником жилья, идущего
под снос. Для этого они должны под-
писать договор мены соответствую-
щей формы, согласно которому им и
будет предоставлена жилая площадь,
равная по площади и количеству ком-
нат той, что ликвидируется, но уже в
другом посёлке.

Посетовали жители Охтеурья и на то,
что в силу удалённости от центра у них
зачастую возникают проблемы с
регистрацией и пропиской, в том числе
и новорождённых. Воз можно ли орга-
низовать выезд в село специалистов
или централизованный сбор докумен-
тов для передачи в город, чтобы
решить эту проблему?

– Мы сейчас составляем предвари-
тельный список тех, кто нуждается в
решении этих вопросов, – сказала
Анжелла Нефёдова. – Когда список
будет готов, пригласим в поселение
специалистов ОФМС.

Актуальной для охтеурцев оказа-
лась и проблема отсутствия на тер-
ритории поселения заправки ГСМ. 

– Уже готов проект такой заправки,
сегодня он находится на экспертизе.
Как только будут произведены все
необ ходимые документальные про-
цедуры, начнётся строительство, –
ответила глава поселения.

В завершение схода к жителям
Охтеурья обратился глава админист-
рации района Борис Саломатин. Он
напомнил о том, что прошедший год
был для нашего района юбилейным,
и этому событию было посвящено
большое количество мероприятий.
Также Борис Алек сандрович отметил
серьёзную работу районной адми-
нистрации, проделанную за год, – на
территории района был произведён
капитальный ремонт домов со сносом
и сдано в эксплуатацию большое
количество со вер шенно нового жилья,
отремонтированы дороги, в том числе
и на подъезде к Охтеурью, заменены
участки труб водоснабжения и многое
другое. Уже в наступившем году будет
сдан в селе новенький двенадцати-
квартирник, прошли торги на участок
под строительство восьмиквартирно-
го жилого дома, размещены муници-
пальные заказы на ремонт домов и
мостов через ручьи...

– Большое вам спасибо за хорошую
работу в прошлом году, – сказал
Борис Александрович, – и я думаю, что
в этом году мы вместе с вами так же
приведём в исполнение все наши
планы качественно и в срок.

Наталья СТАБРОВА.
Фото автора.  

На прошедшей неделе
состоялось отчётное собрание
в Охтеурье. Глава
администрации района
Борис Саломатин приехал
в село задолго до начала
схода. Его целью было
посетить строительство
двенадцатиквартирного
жилого дома, сдача которого
планируется в сентябре.

Охтеурье строится и пополняется
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– По-прежнему ли гармонист-
баянист – первый парень на
деревне? Баян нынче нужен?

– С ним сейчас трудно. Если в
прежние годы народные инстру-
менты всегда звучали на централь-
ных каналах телевидения, то сего-
дня мы теряем даже традиции
домашнего музицирования, хотя
раньше отмечали семейные собы-
тия песнями под баян.

– Так и петь уже нечего:
«Одинокая гармонь» забыта!

– Ну, кем-то забыта, а кто-то её
помнит. Просто сейчас техника зву-
ковоспроизведения стала очень каче-
ственной и доступной, что наклады-
вает «тяжёлую руку» на самодея-
тельность. Если раньше сельский хор
соревновался с себе подобными, то
теперь он соревнуется с телевизо-
ром, профессионалами. Те, кто занят
в самодеятельных коллективах, разу-
меется, чувствуют эту разницу.

– Да и хоры стали петь под
фанеру!

– Я вам больше скажу: я сам пишу
фанеру. Минусовка минусовке рознь
(«минус» – запись мелодии без слов),
пение под «минус» не значит плохо,
тем более что я пишу его с живыми
инструментами и играю на баяне.

– Вот и знаменитый молодой
баянист Пётр Дранга играет с
«минусом», под аранжировку.

– Это чистая коммерция… Пётр
Дранга эстрадный аккордеонист, а
его отец – солист в классике, поэто-
му их трудно сравнивать.

– Скажите, вы пошли учиться
в класс баяна с большой охотой?

– Дома играл отец, самоучка.
Тогда баян был очень популярным.
Это долгая история – как я попал в
музыкальную школу.

– Уж расскажите, Владимир
Геннадьевич!

– Всё предельно просто: в нашем
классе уроки пения вела директор
музыкальной школы. Поступать туда
отправилось полкласса ребят, при-
няли человек пять, а закончил школу
я один. Так всегда бывает.

– Откуда у вас такой энтузи-
азм? Или отец заставил?

– Если отцу интересно знать,
чем занимаются его дети, то они
будут учиться и будут играть. Отец
учил меня до школы играть по
нотам. Когда я принёс домой бланк
заявления о приёме в музыкальную
школу, мама заполнила его моим
почерком…

– Нас в школе тоже принима-
лись учить нотной грамоте, но
из этого ничего не вышло.

– Какую цитату тут привести?
«Какие-то зёрна упали на камни и их
склевали птицы, какие-то залило
водой, а какие-то взошли»? У меня
– «взошло»…

– Вас не посещало желание
бросить учёбу?

– Меня нельзя было назвать ста-
рательным учеником. Думаю, кризис,
который испытывают многие сту-
денты на третьем курсе, меня тоже
не миновал. И в музыкальной школе
не всё было ровно, но я учился у
терпеливых и очень настойчивых
учителей.

– Теперь и вы такой?

– Мои шесть учеников учатся по-
разному…

– Кроме баяна, вы ещё что-то
преподаёте?

– Да, гитару. Выпускники учили-
ща баянисты обычно владеют
всеми народными инструментами,
пусть не в профессиональной сте-
пени, но сыграют партию в орке-
стре. Вот и у меня в классе почти
все – гитаристы. Те, кто приходит
учиться только игре на гитаре, не
представляют, что это такой же
инструментальный класс, как,
например, фортепиано и баян.
Когда приходит понимание и слу-
чается разрыв между ожидаемым
и увиденным, то ученики «ски-
сают».

– Так дети же нетерпеливые.

– Да, причём самые нетерпели-
вые – самые способные, их трудно
усадить за инструмент, их запросы
намного больше опережают воз-
можности.

– В посёлке нынче свадьбы
гуляют без баяна?

– Да. А под что – не знаю, навер-
ное, под караоке. Мне доводилось
играть на подобном мероприятии, и
я не заметил, чтобы кто-то был недо-
волен присутствием баяна.

– Вот и я об этом: под баян
можно петь. Неужели он посте-
пенно уйдёт из нашей жизни?

– Нет. Представляете парадокс:
кажется, учить вроде некого, а выби-
раешься в город на музыкальный
конкурс и видишь, что ничто не исче-
зает, всё на месте, все играют на
баяне.

– Вы поедете в Нефтеюганск
на конкурс?

– На открытый конкурс учащих-
ся школ искусств, но в нём будут
участвовать и студенты колледжа.
На таких конкурсах особым крите-
рием считается возраст участни-
ков. От нашей школы поедут
братья Аевы, будут исполнять
классику. На конкурсе очень демо-
кратичные требования, то есть
можно в одиннадцатилетнем воз-
расте играть крупную музыкальную
форму. У этих мальчиков уже про-
сыпается сознание, они знают,
зачем учатся, и их папе интерес-
но знать и видеть, чем занимают-
ся его сыновья. В Нефте юганске
мальчики увидят своих сверстни-
ков и поймут, что занимаются
интересным делом.

– Сколько лет вы работаете
в Ваховске?

– С 2005 года, у меня уже был
выпуск, а следующий ждать ещё
долго. Я думаю, что рано или позд-
но, но кто-то из моих учеников дол-
жен прийти на моё место. Если
исчезнут люди, которые умеют
играть руками, то некому будет
включить и караоке.

– Но баян нужен на концертах
в ДК?

– Там есть хор, для которого я
пишу «минус», иногда ему акком-
панирую. Я – человек, который
сидит в ДК за пультом, мне слож-
но оторваться от него и выйти на
сцену чисто по техническим при-
чинам, но всё же выхожу и играю
соло.

– Вы единственный баянист в
посёлке?

– Не единственный, есть ещё
Татьяна Викторовна Ваулина. Ей
нужно поставить в Ваховске памят-
ник: она руководит хором, она же –
золотой голос, она работала в дет-
ском саду. Понимаете, от её обще-
ния с малышами на начальном
этапе зависит очень многое. Здесь
можно либо всё испортить от музы-
кальных занятий, либо дети придут
в музыкальную школу. Когда ты
занимаешься своим делом не от
звонка и до звонка, ты слышишь, как
звучит музыка. С детьми интересно
заниматься, они ведь все разные, и
мы с ними работаем по-разному. У
каждого преподавателя своя систе-
ма воспитания учащихся, она заклю-
чается в том, чтобы дети полюбили
музыку на всю жизнь…

наталья степАноВА.
Фото из архива Ваховской ДШИ.

В Центральной районной 
библиотеке прошёл конкурс
«Молодые в библиотечном деле».

В состязании приняли участие шесть
участников из разных поселений Нижневар -
товского района. Молодые библиотекари
представили проекты модернизации биб-
лиотечного дела, презентовали себя и
свои достижения, а также продемонстри-
ровали знания в блиц-опросе на профес-
сиональную тематику. Также все участни-
ки боролись за звание лучшего в конкурсе
сценариев, направленных на привлечение
читателей.

Как отметила Наталья Маркова, заве-
дующая справочным библиографическим
отделом Центральной районной библиоте-
ки, цель этого конкурса – повышение пре-
стижа и социальной значимости библиоте-
каря, выявление творческих специалистов
и популяризация опыта по продвижению
проектов по чтению, привлечение читателей,
что сегодня очень актуально.

Все участники состязались в трёх номи-
нациях – лучший молодой библиотекарь по
продвижению книги и чтения, библиотекарь-
инноватор и молодой профессионал. В пер-
вых двух номинациях 1 место заняла
Екатерина Морозова. А в номинации «Моло -
дой профессионал» лучшей стала Елена
Глазилина. Обе победительницы живут в
Излучинске, работают в районной детской
библиотеке.

«Для меня это новшество, – рассказывает
Екатерина Морозова, – вообще неизвестно
было до последней минуты, как это будет,
в какой форме, какой сценарный ход – в
итоге выяснилось всё в последний момент,
мы сделали всё возможное. Это бесценный
опыт для самореализации, для дальнейшей
перспективы работы в библиотеке поло-
жительный опыт».

профессионАльный 
конкУрс

и вы читать
полюбите!

нАши интерВьЮ

когда я захожу в детскую
школу искусств, то с порога
испытываю чувство стыда: 
ну не знаю я нот и никогда
уже их не осилю! из-за дверей
звучит музыка, будущая 
трудовая элита играет 
с бемолями и диезами. 
Умные дети, очень умные 
преподаватели… но вот
слышу баян. Это класс
Владимира кондрАшоВА. 
В Ваховской дши баян –
свой инструмент, 
действительно народный.

культурно-досуговый комплекс
«Арлекино» всё чаще балует 
зрителей выступлениями 
знаменитых артистов самого 
высокого уровня. недавно здесь
состоялся концерт Югорского 
духового оркестра.

Коллектив представил свою новую про-
грамму «Музыкальные встречи Югры».

Вход для всех желающих – свободный.
У зрителей была прекрасная возможность
познакомиться с лучшими образцами
инструментального оркестрового исполни-
тельства. На сцене «Арлекино» звучали про-
изведения российских и зарубежных испол-
нителей. Таких, как Александр Гилев,
Эдвард Григ, Отто Шварц, и это далеко не
полный список. Соло с оркестром исполнили
лауреаты всероссийских и международных
конкурсов. Фееричным стало и выступление
солистов: Ирины Поспеловой – сопрано, и
Максима Сударева – баритон. За дири-
жёрским пультом известные маэстро Антон
Яковлев и Владислав Ивановский.

Стоит отметить, что в рамках Года куль-
туры, как и обещали организаторы, зрите-
лей Нижневартовского района ещё не раз
порадуют своим творчеством лучшие мест-
ные коллективы, а также знаменитые арти-
сты округа и страны.

телевидение 
нижневартовского района.

А музыка 
звучит...

тАлАнты и поклонники

А вот песня народу нужней,
с разных улиц придут 

её слушать



Особенно это актуально при
талонной системе, распро-
странённой в муниципальных
лечебных учреждениях, а
также при отсутствии в боль-
нице доктора узконаправлен-

ного профиля, консультация
которого человеку жизненно
необходима. Но, пожалуй,
главным его преимуществом
является то, что при обраще-
нии в медцентр человек эко-
номит массу времени и сил,
чем, соб ственно, сегодня в
темповом режиме жизни доро-
жит каждый из нас. Однако
сейчас жителям Излучинска не
придётся ездить далеко, полу-
чить ме дицинские услуги они
теперь смогут рядом с домом.
В июне на улице Школь ной, 12
на базе гостиницы «зори
Ваха» был открыт современ-
ный медицинский центр
«Доктор Ватсон». Удоб ство и
доступность нового центра
быстро оценили излучинцы.
здесь нет очередей, приём
ведётся по записи по телефо-
ну  61-67-60. 

Услуги, которые оказывает
центр, разнообразны. Это все
виды клинических лаборатор-
ных исследований,  электро-
кардиограмма, суточное мони-
торирование артериального
давления, суточное мо нито -
рирование электрокарди ог -
раммы, аудиограмма (опре-
деление слуха), ультразвуко-
вое исследование сердца,

глаз, сосудов, молочных желёз,
щитовидной железы, органов
брюшной полости и почек,
органов малого таза у мужчин
и женщин. В центре вы може-
те посмотреть плод в утробе
матери, определить пол ре -
бёнка, сдать анализ на нали-
чие паров алкоголя на алко-
тестере, пройти обследова-
ние на наличие вибрационной
болезни. В центре также рабо-
тает процедурный кабинет, где
лю бой желающий может сде-
лать внутривенные, внутри-
мышечные инъекции капельно
и струйно.

Нововведениями центра
являются соляная комната и
инфракрасная сауна. Соляная
комната отрылась совсем
недавно, работает около меся-
ца. Комната представляет
собой галокамеру, подобно
спелеологической пещере. В
соляной комнате стены покры-
ты специальным солевым рас-
твором, воздух насыщается

аэрозолем ионов хлорида нат-
рия, калия, магния и микро-
элементами при помощи гало-
генератора. Соляная комната
– это доступное средство про-
филактики многих заболева-

ний, в том числе дыхательных
путей, сердца и сосудов, нерв-
ной системы, синдрома хро-
нической усталости и бессон-
ницы, кожной патологии, раз-
личных аллергических про-
явлений. 

Оздоравливающее и про-
филактическое действие со -

ляной комнаты основано на
вдыхании воздуха, насыщен-
ного солевыми микрочастица-
ми. Находя щиеся в воздухе
сухие микрочастицы соли, про-
никая в дыхательные пути,
очищают их, убивают микробы,
уменьшают воспалительные
процессы, восстанавливают
нормальную микрофлору в
бронхах и в лёгких. Оса ждаясь
на кожные покровы и волосы,
оказывают лечебное и косме-
тическое действие, приводят к
восстановлению кожи, повы-
шают её упругость, стимули-
руют рост и улучшают состоя-
ние во лос. Атмосфера соляной
комнаты очень близка по
своим физико-химическим
характеристикам к составу воз-
духа морского берега знаме-
нитых курортов. Соля ная ком-
ната рекомендована практи-
чески при любых заболева-
ниях. Однако существуют и
противопоказания. Нельзя,
например, посещать соляную

комнату в период обострения
заболевания, беременным
женщинам, больным злокаче-
ственными заболеваниями,
туберкулёзом. 

Инфракрасная сауна пред-
ставляет собой кабину, изго-
товленную из натурального
дерева. Вну три кабины уста-
новлены инфракрасные
излучатели из специальной
керамики. Се анс в такой сауне
длится приблизительно 30

минут при температуре возду-
ха всего 45-50 

0
С и естествен-

ной влажности. Потоотде ление
в инфракрасной сауне значи-
тельно выше, чем в обычных
саунах и банях, при значи-
тельно более мягких усло-
виях, чем и обуслав ливается
большой оздоровительный эф -
фект. 

Снижается заболеваемость
простудой, оказывается бла-
готворное влияние на кожу,
волосы, ногти. Её могут посе-

щать люди с гипертонией,
вегето-сосудистой дистонией.

Инфракрасная сауна хорошо
применяется в косметологии. 

Все врачи, которые рабо-
тают в центре «Доктор Ват -
сон», обладают высочайшим
уровнем профессионализма.
Это относится как к среднему
персоналу, так и ведущим док-
торам. В центре можно полу-
чить консультацию кардиоло-
га, отоларинголога, гинеколо-
га, невролога, эндокринолога,
терапевта, гастро эн теролога.

Каждому пациенту бу дет уде-
лено максимум внимания док-
тора, а не 10 минут, как в обыч-
ных поликлиниках. Доктор про-
ведёт углублённый осмотр и
назначит полный курс лечения. 

Все специалисты прини-
мают по предварительной за -
писи: кардиолог, терапевт,

гастроэнтеролог, отоларинго-
лог, эндокринолог, гинеколог. В

массажном кабинете вам сде-
лает иск лючительный лечеб-
ный массаж высококлассный
специалист. В центре работают
три специалиста функцио-
нальной диагностики, каждый
их которых выполняет опре-
делённый объём исследова-
ний. Совсем скоро появится
новая услуга – УзИ суставов.
По словам Валентины Ива -
новны Флидерман, УзИ –
самая востребованная услуга

у населения, поэтому запись
на этот вид услуг самая боль-
шая. Также она подчеркнула,
что режим работы всех спе-
циалистов – плавающий, он
может меняться в зависимости
от нужд клиента. 

Несмотря на то, что центр
работает меньше года, он
пользуется большой популяр-
ностью у излучинцев, а также
городских жителей и жителей
других населённых пунктов
района. Появились посто-
янные клиенты. Многие роди-
тели приводят своих детей, в
этих случаях особенно вос-
требованы соляная комната и
массажный кабинет. Пользуют -
ся услугами центра и пенсио-
неры, тем более для них пред-
усмотрена скидка! Цены впол-
не доступны широким слоям
населения. Важно, что каче-
ство получаемой услуги и её

стоимость сопоставимы. В
среднем приём врача-специа-
листа стоит 1200 рублей. Сто -
имость анализов разная, в
зависимости от сложности
исследования. Ма ссаж: одна
единица – 100 рублей, массаж
спины – 400 рублей, комплекс
будет стоить порядка 1000
рублей. По сещение соляной
комнаты и инфракрасной са -
уны обойдётся в 250 рублей за
один сеанс, для ребёнка – 150
рублей. В случае приобрете-
ния сертификата сразу на нес -
колько сеансов предостав-
ляется скидка. 

В перспективе в медицин-
ском центре «Доктор Ватсон»
планируется проводить пред-
варительные и периодические
осмотры, освидетельствова-
ние на право управления авто-
транспортным средством. Все
услуги лицензированы. 

«С учётом появления до -
полни тельных услуг есть все
основания по лагать, что число
по сетителей центра значи-
тельно возрастёт, – говорит
Валентина Ивановна. – Приг -
лашаем посетить наш замеча-
тельный, оснащённый совре-
менным оборудованием меди-
цинский центр. Двери «Док -
тора Ватсона» от крыты для
всех». 

Алсу ТАлипоВА.
Фото автора.
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Судите о своём здоровье по тому, как вы радуетесь утру и весне.
Генри Дэвид Торо.зДРАВООХРАНЕНИЕ

Добро пожаловать 
к «Доктору Ватсону» 

В Нижневартовске открываются всё новые
и новые платные медицинские центры. Благодаря
широкому спектру услуг и высокому качеству
обслуживания медицинские центры являются
на сегодняшний день замечательной
альтернативой городской поликлинике. 

Цены вполне доступны широким слоям
населения.Важно,чтокачествополучаемой
услугииеёстоимостьсопоставимы.!

Удобствоидоступностьновогоцентрабыстрооце-

нилиизлучинцы.Здесьнеточередей,приёмведётся

позаписипотелефону61-67-60.!
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на 30-й сессии ЮнеСко в 1999 году 
было принято решение 21 марта отмечать
Всемирный день поэзии. В этот день 
по всему миру проходят курсы лекций,
авторские чтения, представление 
новой поэтической литературы, 
литературные гостиные.

20 марта в читальном зале Центральной районной биб-
лиотеки была организована литературная гостиная под
названием «Вечный огонь поэзии». Тематика гостиной
была посвящена Всемирному дню поэзии и объединяла
людей, преданных стихотворению. Участниками гостиной
стали старшеклассники средней школы № 1, члены мест-
ной общественной организации ветеранов и пенсионеров,
читатели библиотеки, жители посёлка Излучинск.

В этот вечер собравшиеся беседовали о необходи-
мости, значимости и роли поэзии в жизни. На встречу при-
гласили автора стихов Юрия Кузнецова, который являет-
ся номинантом Международной премии «Филантроп».

Учащиеся проявили активный интерес к творчеству
Юрия Александровича, задавали вопросы: помнит ли он
первое стихотворение, как рождаются его стихи, что
послужило толчком к творчеству. В исполнении автора
прозвучали старые и новые стихи о Родине, матери,
войне и из духовной тематики.

Литературный вечер дополнили яркие клипы и слай-
довые презентации, звучали песни на стихи Сергея
Есенина, Анны Ахматовой, Александра Пушкина, Агнии
Барто.

Мероприятие нашло отклик в душе каждого из при-
сутствующих, не оставило никого равнодушным.
Праздник поэзии поистине стал радостным событием
для всех почитателей поэтического слова.

Такие встречи в стенах библиотеки стали доброй тра-
дицией, они помогают лучше понять друг друга, объ-
единять любителей поэзии.

рина залилоВа, 
библиотекарь ЦРБ, п. Излучинск.
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КАЛЕйДОСКОП
Хорошие вещи случаются, если ты 

хороший человек с хорошими намерениями.
Из кинофильма «Ванильное небо».

литературнаЯ ГоСтинаЯ

поэзии вечный
огонь

В городском поселении Ново -
аганск военно-спортивные игры
пользуются заслуженной по -
пулярностью. Девятнадцатого
марта состоялась вторая посел-
ковая игра «Зарница», органи-
заторами которой выступили
специалисты молодёжного цент-
ра «Перекрёсток». Три команды
– «Крылья России» (Варьёган -
ская средняя школа, руководи-
тель Владимир Белоголовкин),
«Патриоты» (Новоаганская сред-
няя школа № 2, руководитель
Алексей Полтарин), «Северный
легион» (Новоаганская средняя
школа № 1, руководитель Вла -
димир Белоголовкин) – в тече-
ние дня боролись за победу в
этой игре. Всего нужно было
пройти семь этапов игры: огне-
вую, строевую и общефизиче-
скую подготовку, основы меди-
цинской подготовки и граждан-
ской обороны, разборку-сборку
автомата Калашникова, исто-
рическую викторину и военизи-
рованную полосу препятствий.
Главный судья майор запаса
Владимир Белоголовкин и су -
дейская бригада в составе тре-
неров-преподавателей детско-
юношеской спортивной школы
«Олимп» отслеживали прохож-
дение этапов игры участниками
каждой команды. За допущен-
ные в ходе испытаний ошибки
команды получали штрафные
секунды.

В первой половине дня коман-
ды разошлись по разным этапам,
согласно заранее составленным
маршрутным листам. В течение
нескольких часов юные спорт-
смены соревновались в метко-
сти, силе и ловкости, стреляя,
разбирая автомат, подтягиваясь
на перекладине и оказывая пер-
вую медицинскую помощь ране-

ному товарищу. Пообе -
дав и отдохнув, коман-
ды вновь встретились
в большом спортивном
зале ДЮСШ «Олимп»
на торжественном открытии вто-
рой поселковой игры «Зарница».
Участников приветствовали
депутат Думы Нижне вартовского
района, директор НОСШ № 2
Ольга Дубровко, председатель
Совета депутатов городского
поселения Новоаганск Владимир
Прокопчук. 

Этап «Строевая подготовка»,
пожалуй, один из самых зре-
лищных в любой военно-спор-
тивной игре. Здесь важно уме-
ние чётко и согласованно дей-
ствовать в составе отделения,
выполняя строевые приёмы.
Оценивается также и внешний
вид, и строевая выучка каждо-
го игрока, и исполнение песни.
А итоговым этапом игры стала
сложная полоса препятствий,
которая включала задания на
скорость, ловкость, меткость и
координацию движений.

И вот под звуки фанфар
команды в парадной форме вы -
строились на награждении.
«Вторая поселковая игра «Зар -
ница» была очень интересной. У
вас получилось показать свою
сноровку, ловкость, мужество», –
обратилась к командам директор
молодёжного центра «Пере -
крёсток» Татьяна Демиркова. В
личном зачёте по стрельбе среди
юношей победителем стал Айдар
Хаматьяров, второе место завое-
вал Фёдор Карымов, третье –
Виталий Клычков. Лучшей в
стрельбе среди девушек стала
Татьяна Макарова, второе место
у Жанны Казамкиной, третье – у
Майи Зубаревой. В разборке-
сборке автомата первые места

среди юношей и девушек завое-
вали Арсен Темирханов и Жанна
Казамкина, вторые места –
Фёдор Карымов и Татьяна Мака -
рова, третьи места – Кирилл
Бутов и Екатерина Сардакова. В
общефизической подготовке луч-
шие результаты показали Вла -
димир Одарченко и Жанна Ка -
замкина, вторые места завоева-
ли Арсен Темирханов и Ека -
терина Сардакова, третьи места
у Александра Иванова и Веро -
ники Богуславской. А финальный
подсчёт показал неожиданный
результат – две команды набра-
ли равное количество баллов. По
итогам игры второе место завое-
вала команда «Патриоты». Пер -
вое место разделили «Крылья
России» и «Северный легион».
Команды получили дипломы и
кубки, также дипломами и подар-
ками были отмечены участники,

завоевавшие победы в личном
первенстве.

«Самым сложным этапом
была разборка-сборка автомата,
а самым интересным – строевая
подготовка», – считает участни-
ца команды «Патриоты» Диана
Дубровко. К игре команда гото-
вилась долго – ребята учились
маршировать, тренировались
разбирать автомат. Для многих
из команды эта игра была пер-
вой, но ребята действовали
дружно и сделали максимум
возможного.

«Мы ведём серьёзную рабо-
ту в военно-патриотическом
направлении, – говорит Татьяна
Демиркова. – Первые навыки
военной подготовки ребята полу-
чают на таких соревнованиях, и
воспитание чувства сплочения,
командного духа также про-
исходит во время игры. Это
хорошая подготовка будущих
воинов, защитников. Хочется
отметить, что в сегодняшних
соревнованиях участвуют ребя-
та, которые состоят на учёте в
комиссии по делам несовер-
шеннолетних».

День второй военно-спор-
тивной игры «Зарница» был
сложным, полным эмоций и
переживаний. Ребята выдер-
жали все испытания и достой-
но выступили, защищая честь
своих школ. В Новоаганске и
Варьёгане растёт новое поко-
ление будущих защитников
Родины, для которых слова
«честь» и «патриотизм» не
пустой звук.

марина зеленСкаЯ.
Фото автора.

В духе патриотизма

школьники семидесятых-восьмидесятых
годов хорошо помнят популярную тогда 
военно-спортивную игру «зарница». 
для тех мальчишек и девчонок «зарница»
была целой жизнью – в неё играли 
повсеместно, в школах и летних лагерях, 
а подготовка длилась порой по несколько
месяцев. В нынешнем году эта игра празднует
пятидесятилетний юбилей. первую военно-
спортивную игру, прообраз «зарницы», 
провела 23 февраля 1964 года молодая 
учительница зоя кротова из села мысы
краснокамского района пермской области.

звенят «зарницы»
позывные

24 марта мы, пенсионеры, побывали 
на увлекательной экскурсии в природном
парке «Сибирские увалы».

Организовали для нас экскурсию сотрудники отде-
ления дневного пребывания граждан пожилого возраста
и инвалидов комплексного центра социального обслу-
живания населения «Радуга».

Было интересно узнать о жизни коренных народов
Севера – ханты и манси – в те далёкие и трудные вре-
мена. Многие из нас впервые увидели и узнали, какими
приспособлениями и орудиями пользовались охотники и
рыболовы, добывая пропитание своей семье. Узнали, что
в далёкие времена всё, чем пользовались ханты, было
выполнено из подручных материалов. Без гвоздей строи-
ли себе жильё и вспомогательные постройки. Маленький
трудолюбивый народ вызывает уважение за их силу жизни.

А сколько разных зверей, птиц, растений обитает в
наших краях, о которых мы и не знали!

Очень содержательная и интересная лекция полу-
чилась, очень всем понравилась. Жаль только, что из-
за глубокого снега мы не смогли осмотреть всё боль-
шое хозяйство, но нас пригласили посетить «Сибирские
увалы» в летнее время, тогда будет ещё интереснее.

Группа пенсионеров: л.В. ЯмщикоВа, т.л. калашникоВа,
м.н. СеледкоВа, о.п. ГорЯчеВа, м.и. романоВич и др.

познаВательно

Вот бы и летом 
на экскурсию!



ТЕЛЕОБЗОР Человек, который почувствовал ветер перемен,
должен строить не щит от ветра, а ветряную мельницу.

Стивен КИНГ.
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ТО, ЧТО народные избранники
занимаются в Госдуме РФ за-
конодательством, известно

даже тем, кто не интересуется поли-
тикой, благодаря особо инициативным
господам, придумывающим актуаль-
ные законы. Вот снова новость: Евге-
ний Фёдоров взялся за разработку за-

кона, предлагающего ввести ответ-
ственность для руководителей СМИ,
которые публикуют в своих изданиях
«лживую антироссийскую информа-
цию». Как я догадалась, он предлагает
возвратиться к цензуре и отдать её
функции МВД. Так вот, пока этого не
случилось, воспользуюсь случаем и
поделюсь своим мнением по поводу
царящей на нашем ТВ эйфории по по-
воду крымских событий. Да, теперь
придётся поработать картографам и
перекрасить глобус, но это будут не
самые разорительные затраты. Что ка-
сается государственной казны, то она
значительно похудеет от предстоящих
вливаний, поскольку Россия должна за-
няться экономикой новых субъектов.
Нравится ли мне это? Нет, но больше
всего меня удручали телерепортажи с
российских городских площадей, вопли
восторга моих сограждан по поводу
грабежа своих соседей. Они требовали
восстановления справедливости? Где
они были в 1954 году, когда Хрущёв по-
дарил благодатный полуостров
Украине с его двухмиллионным насе-
лением? Или не в братской дружбе
тогда пребывали русские и украинцы?
Скажете, народ не спросили о щедром
подарке нашего премьера, одуревшего
от вседозволенности сразу после
смерти Сталина? Хрущёв сделал ши-
рокий жест в мирное время, а мы при-
соединили к себе Крым, когда на
Украине царила неразбериха и без-
властие. И это громкое «ура», я пола-
гаю, ещё не раз аукнется в Крыму.

Мне не хотелось бы думать о вкла-
дах новых русских крымчан в украин-
ские банки (деньги «сгорят»?), о пере-
деле собственности и прочих нешу-
точных проблемах, о которых мы ещё
услышим и прочитаем. Сейчас наши
бюджетные кровные деньги, причём го-
раздо большие, чем на Сочинскую
Олимпиаду, пойдут на «восстановле-
ние» Крыма, а затем там всё станет
таким же дорогим, как в Сочи, так что

не стоит мечтать о летнем отпуске на
«наших берегах». Не нравится мне и
международная блокада, которой нас
пугают зарубежные друзья. Но больше
всего мне не понравилось, как мой те-
левизор жужжал мне в уши о том, что
русских притесняют в Крыму, в то
время, когда там, в отличие от Киева,

было очень спокойно. Не нравился мне
и лозунг «Своих не сдаём», потому что
своих сдавали тысячами в бывших
союзных республиках, откуда русские
люди готовы бежать и сегодня. И не
надо кричать о том, что Крым был
всегда российским, иначе придётся по-
смотреть вокруг и вспомнить другую
карту и другой глобус. Некоторые го-
рячие головы уже замахиваются на
Аляску: дескать продешевила Россия,
продала её за бесценок, а там тоже
страдают «наши» алеуты. Так мы бог
знает до чего договоримся! Если пой-
дёт мода на воссоединение, то после-
дуют другие города Украины, а там где-
то и в странах СНГ припомнят об ис-
торической и географической правде.
Где ещё остался русский след, пеший
или конный? Между тем о желании
войти в состав РФ заявила Придне-
провская республика. Кто ещё вспом-

нит о былых пережитках нашей
счастливой жизни в союзе?

У народного референдума в
Крыму и в Севастополе есть
противники на Западе и, ко-
нечно, в США. Ну куда нам без
мнения дружественной Аме-
рики с её заботой о народах
стран мира! Вот уж, как гово-
рится, чья бы корова мычала!
Высокоразвитое и самое де-
мократичное государство бом-
било Японию, Вьетнам, «пла-
стало» после нас Афганистан,
«усмиряло» Косово – с молча-
ливого согласия американского
народа. Когда же придёт время
спросить с таких друзей всем
миром?

ВМАРТЕ ТВ странно по-
чернело. Режиссёры
словно сговорились и

стали снимать одни детективы
с уклоном в 40-50-е годы про-
шлого столетия. Телеэкраны
захватило этакое бандитское
ретро: «Чёрные кошки» на Пер-
вом канале – о теневом рынке
продовольствия в послевоен-
ные годы в Ростове-на-Дону, с
грабежами, убийствами и по-

сягательствами на госсобственность.
Фильм напоминал «Ликвидацию» Сер-
гея Урсуляка, только он оказался сла-
бее своего предшественника. Другое
ретро – «Чёрные волки» на ТК
«Звезда». Ба, знакомые всё лица:
Павел Деревянко, Сергей Безруков и
другие товарищи, что давно посели-
лись в каждом нашем доме. И тут же –
«Брестская крепость» Александра
Котта. Кажется, кинематограф устроил
бенефис молодому Деревянко, не схо-
дившему с экрана несколько вечеров
подряд.

В связи с «Брестской крепостью» хо-

чется сказать вот о чём. Я уже писала
о грубой выходке CNN, обозвавшей ме-
мориальный комплекс Брестской кре-
пости гигантским «злобным солдатом».
На владельцев американского телека-
нала не стали подавать в суд, по-
скольку те принесли свои извинения,
но лучше этих болтунов привезли бы
в Беларусь, чтобы они без переводчика
поняли, что там похоронено больше
тысячи защитников даже не крепости,
а Отечества, что до сих пор в руинах
находят солдатские кости.

Гитлеровцы думали взять Брест к
полудню 22 июня 1941 года, но ещё 20
июля там кто-то воевал! Конкурс на па-
мятник «Мужество», который не по-
нравился американским зажравшимся
болтунам, был всесоюзным, памятник
36-метровый, чтобы был виден ото-
всюду. Он возводился под руковод-
ством скульптора Александра Ки-
бальникова. Рассказывая об этом с те-
леэкрана в фильме «Битва за правду»,
директор комплекса Григорий Бысюк
заметил, что ещё целый ряд проектов
до сих пор не реализован. Съёмки же
фильма о защитниках крепости про-
ходили в местах боёв и с участием жи-
телей Бреста. Кстати, к ним присту-
пили 22 июня, в день, который нам ни-
когда не забыть. Это американские те-
лежурналисты способны зубоскалить
по любому поводу, они говорят, что их
подписи к памятнику (Интернет) «носят
юмористический характер». Не тре-
буется особого мужества, чтобы вое-
вать с мёртвыми, но наши павшие до
сих пор охраняют свой рубеж, так что
не пройдёт ни один вражина. Наше ис-
пытание мы оставим себе, а амери-
канцы, видимо, ещё не поняли, что
такое народное горе.

9МАРТА исполнилось бы 80 лет
первому в мире космонавту
Юрию Гагарину. К счастью, эту

дату не забыли отметить на главных
просветительских каналах, в том числе
на «Пятом» – фильмом «Гагарин. Три-
умф и трагедия», о семи годах жизни
Юрия Алексеевича после его витка во-
круг Земли. Только сейчас нам рас-
сказали о том, что не было полной уве-

ренности в его возвращении из кос-
моса, что загодя приготовили три кон-
верта – на всякий случай, в том числе
некролог. Вот тебе и «поехали!» 12
апреля 1961 года! Гагарин стал нацио-
нальным героем: «Знаете, каким он па-
рнем был»! Но он хотел летать, а не
быть свадебным генералом. Его же
оберегали, как символ страны, ему до-
сталась вся слава космонавтов, поэ-
тому ему завидовали собратья по от-
ряду. Оказывается, Гагарин был дуб-
лёром Владимира Комарова на новом
космическом корабле, который и погу-
бил Комарова 24 апреля 1967 года.
После этой трагедии космос для Гага-
рина закрыли, но он совершил свой
полёт в вечность – 27 марта 1968 года.
И нужно помнить о нём, потому что он
первым пронёсся над Землёй…

НА ТК «КУЛЬТУРА» прошёл
цикл короткометражных
фильмов Валерия Тимощенко

«Крестьянская история» – о трагедии
крестьянства, кормильцах страны.
Часть их была сослана с Кубани на
Северный Урал, в непривычный кли-
мат, где на реке Сосьве прописались
по вине сталинского правительства
ещё латыши и немцы. Этот таёжный
Освенцим ещё хранит следы первого
«набора» казаков, которые жили здесь
в 1929-1935 годах. Спецпоселенцы ра-
ботали на лесоповале, им выдавали
по шесть граммов сахара, три грамма
чая, сколько-то граммов хлеба и капу-
сты, но только членам их семей, поэ-
тому любовь отцов к детям была смер-
тельной. А в лесах жили вогулы-манси,
люди крещёные, они пустили в свой
рай несчастных, учили жить в север-
ной тайге. К счастью, у советской вла-
сти руки до вогулов в то время не до-
ходили, поэтому казаки пошли учиться
к манси, и это кое-кого спасло от го-
лодной смерти. И вот живут на Урале
потомки тех казаков, печалятся о своих
корнях. Сроднившись с Уралом, они
всё делают своими руками и ни на что
не жалуются. Они не ищут нацио-
нальную идею, не предлагают спла-
чивать народ, у которого ещё не от-
шибло память. А ведь это наши края,
похожие леса, наша клюква и брус-
ника. И почти в каждом селе нашего
района живут потомки русских кре-
стьян, например, в Покуре и Вате, и в
их глазах сохранился свет белых сне-
гов 30-х годов…

Чем больше смотришь докумен-
тальных лент, тем больше убежда-
ешься в том, что жизнь – лучшее изо-
бретение на земле, а память – груз, что
несёшь с собой. Он давит на плечи, но
его нельзя оставить где-то на дороге. И
тогда ты примиряешься с ТВ, потому
что тебе крайне нужны такие фильмы
о людях, которые жили до тебя, что-то
построили на земле, во что-то верили
– до рождения телевидения.

Наталья СТЕПАНОВА.

Вот такой

Новости на ТВ строятся по такому принципу: всё плохо,
завтра будет хуже, а теперь о погоде.

ШШШШееееккккссссппппиииирррр!!!!
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П-57

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ

В Нижневартовский район пришла
теплая погода. Под весенними
лучами солнца лед на водоемах
становится рыхлым и непрочным.
В связи с этим выходить
на его поверхность крайне опасно.
Однако каждый год находятся
люди, которые пренебрегают
мерами предосторожности
и выходят на тонкий весенний лед,
тем самым подвергая свою жизнь
смертельной опасности.

Это нужно знать:
безопасным для человека считается лед

толщиною не менее 10 сантиметров;
в устьях рек и притоках прочность льда

ослаблена. Лед непрочен в местах быстрого
течения, бьющих ключей и стоковых вод, а
также в районах произрастания водной
растительности, вблизи деревьев, кустов и
камыша;

если температура воздуха выше 0
градусов держится более трех дней, то
прочность льда снижается на 25%;

прочность льда можно определить
визуально: лед голубого цвета – прочный,
белого – в 2 раза тоньше, серый, матово-
белый или с желтоватым оттенком лед
ненадежен.

Если случилась беда:
не паникуйте, не делайте резких дви-

жений, стабилизируйте дыхание;
раскиньте руки в стороны и постарайтесь

зацепиться за кромку льда, придав телу
горизонтальное положение по направлению
течения;

попытайтесь осторожно налечь грудью на
край льда и забросить одну, а потом и другую
ноги на лед;

если лед выдержал, перекатываясь,
медленно ползите к берегу;

ползите в ту сторону – откуда пришли,
ведь лед здесь уже проверен на прочность.

Если нужна ваша помощь:
вооружитесь любой длинной палкой,

доской, шестом или веревкой, можно связать
воедино шарфы, ремни или одежду;

следует ползком, широко расставляя при
этом руки и ноги и толкая перед собой
спасательные средства, осторожно дви-
гаться по направлению к полынье;

остановитесь от находящегося в воде
человека в нескольких метрах, бросьте ему
веревку, край одежды, подайте палку или шест;

осторожно вытащите пострадавшего на
лед, и вместе ползком выбирайтесь из
опасной зоны;

ползите в ту сторону, откуда пришли.
Управление по делам гражданской

обороны и чрезвычайным ситуациям
напоминает: не отпускайте детей на лед без
присмотра – это опасно!

Муниципальное казенное учреждение
Нижневартовского района «Управление по делам

гражданской обороны
и чрезвычайным ситуациям.

Весенний лёд
опасен

Продаю 3-комн. квартиру в пгт. Излучинск (84,1
кв. м, 4 этаж 9-этажного дома, пер. Молодёжный, 2).

Тел.: 28-35-29; 8-912-089-71-18.
Продаю 2-комн. квартиру (1/5 эт., 46 кв. м) по

ул. Школьная, 8. Цена 2300000 руб.
Тел. 8-929-246-80-50.
Продаю комнату в 2-комн. квартире в пгт. Из-

лучинск (ул. Набережная, 5).
Тел. 8-912-534-24-43.
Продаю 3-комн. квартиру в Излучинске (3 этаж

9-этажного дома, 70,9 кв. м, ул. Энергетиков, 5).
Тел. 8-982-529-72-14.
Продаю или меняю 3-комн. квартиру в

Излучинске (ул. Набережная, 4, 67,4 кв. м, 5/5).
Тел. 8-912-532-58-63.
Продаю 3-комн. квартиру, чайный сервиз.
Тел. 50-71-41.
Продаю блок (2-комн., 40 кв. м, 3 этаж 5-эт. дома)

в п. Излучинск. Цена – 1900 тыс. руб.
Тел. 8-982-583-80-48.
Продаю две комнаты в 3-комн. блоке в пгт.

Излучинск, ул. Пионерная, 5. Цена 1 млн. 350 тыс.
руб. Срочно.

Тел. 8-912-089-02-36.
Продаю 2-комн. квартиру в пгт. Излучинск (52 кв. м,

пер. Строителей, 1).
Тел. 8-922-658-15-84.
Продаю 1-комн. квартиру в пгт. Новоаганск (38 кв. м).
Тел. 8-982-592-15-13.
Продаю 1-комн. квартиру.
Тел. 8-922-422-85-03.
Срочно сниму 1-комн. квартиру, недорого в

Излучинске.
Тел. 23-94-13.
Продаю жилой коттедж в п. Излучинск.
Тел. 8-912-932-89-77.
Продаю дачу 10 соток и участок 10 соток в

Нижневартовске, СОТ «Авиатор-3». Домик,
насаждения, баня, свет и подъезд круглый год.

Тел.: 8-922-655-71-73, 8-922-655-56-46.
Срочно продаю дачу, СОТ «Энергетик» (вагон,

баня, другие постройки).
Тел. 8-982-548-79-73.
Продаю гараж в ГСК «Нефтяник-3» (6х4).
Тел.: 8-912-936-83-05, 8-919-538-74-19.
Продаю гараж в ГСК «Луч», п. Излучинск (6х4,

низкий, тёплый, с подвалом). Срочно. Недорого. Торг
уместен.

Тел. 8-982-536-60-82.
Продаю гараж 6х5 в ГСК «Гидромеханик», пгт.

Излучинск.
Тел.: 28-35-29; 8-912-089-71-18.
Продаю сруб (4х6х1,8 м).
Тел. 8-922-655-31-13.
Куплю чернозём, торф.
Тел.: 8-982-571-89-37, 21-38-49.
Продаю снегоход «Буран» (короткий, в отл.

состоянии).
Тел. 8-982-570-11-24.
Продаю ВАЗ-2107 2010 г. в., в хорошем

состоянии, один хозяин, не такси, пробег – 26500
км, торг.

Тел. 8-982-539-31-82.
Продаю пассажирскую «Газель» 2005 г. в

хорошем состоянии.
Тел. 8-982-567-26-36.
Продаю ГАЗ-31029 1997 г. в хорошем состоянии.
Тел. 8-982-567-26-36.
Продаю ВАЗ-21154 2010 г. в., цвет «Кварц», все

опции, в отличном состоянии.
Тел. 8-982-193-81-25.
Продаю спортивный детский уголок.
Тел. 54-36-63.
ПродаюБольшуюсоветскуюэнциклопедию(30томов),

художественные репродукции 19 в. (28 шт., фото-
цинкография), книгу «Мировые события России 19 в.».

Тел. 50-71-41.
Продаю пианино в отличном состоянии в

Новоаганске.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Главный редактор
Лариса МИХЕЕВА, тел. 24-33-20.

Заместители главного редактора:
Елена ЗАРУБЕЙ, тел. 24-36-30,
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60.
Главный бухгалтер
Евдокия УБИЛАВА, тел. 24-11-70.
Ответственный секретарь
Наталья СТЕПАНОВА, тел. 24-25-00.
Отдел промышленности
и строительства:
Александр СТРАБЫКИН, тел. 24-10-60,

В соответствии с приказом МЧС России от 19 марта 2007
года № 150 «Об установлении сроков действия удостовере-
ний на право управления маломерными судами» (зареги-
стрирован в Министерстве юстиции РФ 26 апреля 2007 года,
регистрационный № 9348), срок действия удостоверений на
право управления маломерными судами, выданных до 1 янва-
ря 1999 года, истекает 31 декабря 2008 года, а выданных после
1 января 1999 года – через 10 лет с момента их выдачи.

В этой связи в Нижневартовском отделении ГИМС осу-
ществляется плановая замена удостоверений с истекшими
сроками действия. Замена производится без сдачи экзаменов
и проверки навыков практического управления маломерным
судном с теми же разрешающими отметками по типам судов,
которыми было разрешено управлять, и разрешенными для
плавания районам.

Для замены удостоверения в ГИМС предоставляются сле-
дующие документы:

– заявление о замене удостоверения;
– ранее выданное удостоверение с истекшим сроком дей-

ствия;
– 2 фотографии матовые (3х4 см);
– ксерокопия паспорта;
– медицинская справка;
– оплачивается государственная пошлина (400 рублей).
Получатель: УФК РФ по ХМАО – Югре «ФКУ Центр

ГИМС МЧС России по ХМАО – Югре»,
р/с 40101810900000010001 в РКЦ г. Ханты-Мансийска
ИНН 8601025269;
КПП 860101001;
БИК 047162000;
КБК 177 1 08 07081 01 0960 110;
ОКАТО 71135000000
Назначение платежа: замена удостоверения на пра-

во управления маломерным судном
Управление судном лицом с истекшим сроком действия удо-

стоверением на право управления маломерным судном обра-
зует состав административного правонарушения, предусмо-
тренного статьей 11.8 («Нарушение правил эксплуатации судов,
а также управление судном лицом, не имеющим права управ-
ления») Кодекса РФ об административных правонарушениях,
и влечет наложение административного штрафа в размере
от одной тысячи до одной тысячи пятисот рублей.

По всем вопросам, связанным с заменой удостоверений,
можно проконсультироваться в рабочие дни в Нижне-
вартовском отделении ГИМС МЧС России по ХМАО – Югре
по телефону 8(3466) 43-30-39.

Нижневартовское инспекторское отделение
ФКУ «Центр ГИМС МЧС России по ХМАО – Югре».

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Пора заменить
удостоверение

В связи с повышением температуры воздуха, разрушением
полотна проезжей части зимних автомобильных дорог и
неустойчивой структурой льда на ледовых переправах бу-
дут закрыты:

27.03.2014 зимняя автомобильная дорога «г. Нижневар-
товск – д. Вампугол – с. Былино», 28.03.2014 автомобильные
дороги;

28.03.2014 зимняя автомобильная дорога «г. Мегион –
с. Покур».

Пресс-служба администрации Нижневартовского района.

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Переправы закрываются
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